



明けましておめでとうございます。

旧年中は、おあしす米をお引き立ていただきましてありがとうございました。今年も皆様に安心して食べていただけるおいしいお米をつくるべく、家族一同力を合わせていきます。本年もどうぞよろしくお願いたします。

ところで、今年の初仕事は蛇口の氷を溶かすことでした。強い寒波に見舞われた阿蘇地方のお正月。なんと元旦の朝、目が覚めると水道が凍っていたのです！水道管が破裂しなかったのは不幸中の幸いでした。年始からついているんだか、ついていないんだか。写真は、耕太お手製の門松です。豪華でしょう？

新年早々、さっそく O2 ファームに楽しいニュース。メンバーが増えました！研修生を受け入れることになったのです。ババミキさん(31)。東京芸術大学を出て、高校の非常勤講師をしていた彼女。建築士の彼と結婚するのを機に高校を辞め、旦那さんが住まい、彼女が食と衣(農業とデザイン)に関わる仕事をしていくつもりなのだそう。衣食住にこだわる同年代カップルが近所に来てくれたので、今年はますますにぎやかになりそうです。研修生を受け入れることになったきっかけは、農水省による就農支援事業。12月下旬に採択が決まり、我が家の近所に引っ越してきたのが一昨日。来月までは農閑期なので、ゆっくり住まいを整えてもらい、まずは南阿蘇と子供たちに慣れてもらおうと思っているところです。

さて、お正月明けに家族で1週間ほど東京に行ってきました。今回は、耕太と私が母校で授業をするのが主な目的。30人位の少ないクラスだったので、比較的にリラックスしてできました。「地域協働とフィールドワーク」という名前の授業で、農業の現場から思うことを学生に伝えてほしい、ということだったのですが、うまくできたかな？対談のようにして、私がインタビュアーとなって耕太からいろいろ聞き出すような形で授業をしました。学生さんからの質問もたくさん出てきて、食べ物の安全性に対する意識が高まっているように感じました。毎回授業の最後にレポートを書くことになっているのだそうですが、あまり農業とは縁のない学生たちから「すべきだ」などという意見を聞いても面白くないと思い、レポートの代わりに「詩」を書いてもらうことを提案。実験的な取り組みで大丈夫か不安でしたが、なんとこれが大成功。若い学生たちがキラリと光る感性と個性をみせてくれ、私たちも大いに刺激を受けました。



私たちが卒業した慶應義塾大学湘南藤沢キャンパスは、「変わり者」が多いことで有名でした。卒業から10年超。同級生たちの仕事や暮らしはバラエティに富んでいます。その中の

一人が神奈川県の逗子（葉山御用邸の近く）でカフェを営んでいるので、藤沢までいったついでに寄ることにしました。自家製の天然酵母でパンを焼くことからはじめた彼女。パンの売れ行きが良くなってきたため、念願のカフェをオープンしたとのことでした。こぢんまりとしたスペースではありますが、彼女のこだわりが細部にまであらわれている素朴なお店。実はこのお店で、我が家の玄米を使ってくれているのです。もちろんパンのメニューが中心ですが、玄米のメニューはビビンバとカレー。これが絶品！うちでもビビンバやカレーの時は玄米をつかうのですが、とても比べ物になる味ではありません。夫も子供も大絶賛。さすが！の一言でした。もしお近くにお寄りの際はぜひ行ってみてくださいね。わかなぱんカフェ（神奈川県逗子市新宿 1-5-14、Tel:046-872-4262）、パンの通販もしていますので、天然酵母パンにご関心のある方はぜひご利用下さい。（<http://www.wakanapan.com/>）



東京から帰ってくる飛行機の中から、阿蘇が見えました。たった1週間しか離れていないのに、雪化粧をした阿蘇五岳の麓に広がる南阿蘇村を見たたん、言葉にはしがたい安堵感を感じました。私にとっては生まれ育った場所ではないのですが、「離婚するときはあなたが出て行ってね！」と宣言しているほど気に入っています。それはそうと、1月6日の朝日新聞で我が家のことが紹介されました。



なぜ私たちに白羽の矢がたったのかは分かりませんが、それだけ農業や農村への関心が高まっているということなのかもしれません。微力ではありますが、これからも農業や農村の魅力をお伝えしていければ、と思っております。ぜひ皆さまも、美しい南阿蘇村にお越しくださいね！！全国的に寒い日が続いているようですが、皆様どうぞお体にお気をつけてください。本年もどうぞよろしくお願いいいたします。

追伸

玄米をご愛食の方に朗報です！この度おあしす米生産組合では、最新式の選別機を導入しました。これにより、玄米に若干含まれることもあったモミなどの異物や害虫にかじられた粒などがより多く取り除かれ、食味がさらに向上することとなりました。我が家では、12月分より標準利用となっています。違いをどうぞお確かめ下さい！